

Nombre del alumno: Sergio Antonio Rincón Oseguera

Nombre del profesor: Lic. Liliana Villegas López

Nombre del trabajo: Análisis del tema: Elaboración de Pruebas de Medición

Materia: Psicometría 1

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: Tercer Cuatrimestre

Grupo: Único

Licenciatura: Psicología General

Pichucalco, Chiapas a 04 De Julio De 2020.

ψ **Elaboración de Pruebas de Medición**

Por “prueba” se entiende una situación previamente estructurada que se presenta ante uno o varios individuos para que se desenvuelvan dentro de ella, siendo la Psicometría la rama especializada de la Psicología que se encarga de la creación, desarrollo y puesta en vigor de diversos instrumentos orientados a identificar, medir y evaluar las características intelectuales, de habilidades y de personalidad de los individuos, y de la misma persona en diversas circunstancias.

Una prueba psicométrica, por lo tanto, apunta a evaluar la psiquis de un individuo y a plasmar esos resultados mediante valores numéricos. Los tests psicométricos deben ser elaborados e interpretados bajo ciertos parámetros para que sus conclusiones sean acertadas. La construcción de un test requiere, un exhaustivo análisis conceptual del dominio o constructo a medir.

Esto implica la selección y revisión de las teorías más relevantes, rigurosas y contemporáneas en relación con el constructo que se pretende medir.

Hay una serie de consideraciones que ayudan en la construcción de los ítems:

- ψ Debe existir un alto grado de congruencia entre el ítem y el constructo psicológico que se quiere medir.
- ψ Los constructos deben estar claramente definidos. Si no es así difícilmente se podrá valorar el grado de congruencia ítem-constructo.
- ψ Hay que tratar de minimizar los errores de medida cometidos al medir el constructo con cada ítem.
- ψ El formato de los ítems ha de ser adecuado para los objetivos del test.
- ψ Los ítems deben reunir las características psicométricas más adecuadas en cada caso.
- ψ Los ítems deben estar bien redactados.
- ψ Los ítems deben satisfacer las consideraciones legales y técnicas pertinentes. Por ejemplo, se deben evitar los plagios.

Una escala de medida permite al investigador determinar el tipo de análisis estadísticos que deberá utilizar para examinar una prueba y así poder considerarla a la prueba como buena.

Actualmente se reconoce que la adaptación de un test es un proceso mucho más complejo que la mera traducción a un idioma diferente.

La traducción del inglés al español del siguiente ítem de un inventario de personalidad: "I wouldn't enjoy vacationing in Las Vegas" por "No disfrutaría tomando mis vacaciones en Las Vegas" es correcta.

Sin embargo, este ítem probablemente tendrá un significado distinto para personas que no viven en los Estados Unidos.

Es evidente que una traducción correcta no asegura un significado unívoco de un ítem en diferentes culturas.

A través de una prueba psicométrica es posible saber si una persona es retraída o sociable, sumisa o dominante, emocional o racional, insegura o determinada y dependiente o autosuficiente, entre otros muchos factores de la personalidad. Sin embargo, los resultados no son fiables al 100%, y por eso se hace necesaria una observación más amplia.

Si la finalidad de la Psicometría es la medición de los constructos mentales a través de pruebas y test, dichos constructos tienen que ser traducidos en puntuaciones. A partir de estos resultados el evaluador puede elaborar las teorías explicativas del comportamiento humano. En el proceso de convertir los resultados en principios psicológicos, los expertos en Psicometría se sirven del análisis estadístico matemático.

Una prueba psicométrica es una herramienta que permite analizar, de forma cualitativa y objetiva tu comportamiento como candidato, así como aptitudes, capacidad para resolver problemas específicos, temas de personalidad, intereses y carácter.